

Manual de Estudio Bíblico

Rev. Fredy Gutiérrez

LECCION 10

Clasificación de los Dones Espirituales: INSPIRACION

3. Dones de Inspiración o de Expresión: Están relacionados con la comunicación y la edificación del cuerpo de Cristo. Estos son:

Profecía	
Lenguas	
Interpretación de lenguas	

Los dones de inspiración son aquellos que involucran la comunicación de la palabra de Dios de manera creativa o directa. Estos incluyen:

3.3 Interpretación de Lenguas

Referencia Bíblica: 1 Corintios 12:10b: "Y a otro, interpretación de lenguas."

Definición:

La interpretación de lenguas es un don espiritual mencionado en 1 Corintios 12:10 y 14:13-28, que permite a una persona traducir o expresar en palabras comprensibles el mensaje que ha sido hablado en una lengua desconocida o espiritual durante el culto o reunión.

Etimología griega:

La palabra "interpretar" en griego es (hermēneía) ἑρμηνεία:

Significado: Interpretar, traducir, explicar, dar sentido.

En el contexto bíblico: Se usa para referirse a la acción de interpretar o explicar un mensaje en lenguas, especialmente en 1 Corintios 14, donde se habla de la interpretación de lenguas espirituales.

En términos simples:

Es el don que habilita a alguien a traducir o comunicar claramente el significado del mensaje en lenguas, para que toda la iglesia pueda entender y edificar.

Etimología:

Deriva del griego clásico y significa literalmente "lengua" o "boca".

En contextos bíblicos, se refiere tanto a la lengua física como a los idiomas o lenguas humanas y espirituales.

Funciona práctico

El don de lengua y el don de interpretación de lenguas trabajan juntos la mayoría de las veces, aunque no es la norma. El que habla en lengua también puede ser quien interprete.

Cuando alguien habla en lenguas en una reunión, debe haber un don de interpretación para que el mensaje sea entendido por todos

La interpretación debe ser dada por alguien que tenga el don, no por mera traducción humana.

La Biblia indica que la interpretación debe hacerse en orden y con respeto (1 Corintios 14:27-28).

Propósitos de la interpretación

Edificación: Permite que el mensaje en lenguas espirituales sea entendido por todos, edificando a la iglesia.

Orden en la adoración: Asegura que el uso del don sea ordenado y que no cause confusión.

Claridad: Contribuye a que el mensaje espiritual tenga un efecto claro y poderoso en la congregación.

Características de la interpretación de lenguas

Sobrenatural: Es un don del Espíritu Santo, no una habilidad humana.

Propósito edificador: Busca edificar a la iglesia y traer entendimiento.

Complementaria: Solo se activa cuando hay lenguas en uso y alguien con el don de interpretar.

Ordenada: Debe hacerse en orden y con disciplina para evitar confusión.

Citas bíblicas relacionadas

1 Corintios 14:13-19:

"13 Por lo cual, el que habla en lengua extraña, pida en oración poder interpretarla. 14 porque si yo oro en lengua desconocida, mi espíritu ora, pero mi entendimiento queda sin fruto. 15 ¿Qué, pues? Oraré con el espíritu, pero oraré también con el entendimiento; cantaré con el espíritu, pero cantaré también con el entendimiento. 16 porque si bendices solo con el espíritu, el que ocupa lugar de simple oyente, ¿cómo dirá el Amén a tu acción de gracias? pues no sabe lo que has dicho. 17 porque tú, a la verdad, bien das gracias; pero el otro no es edificado. 18 doy gracias a Dios que hablo en lenguas más que todos vosotros; 19 pero en la iglesia prefiero hablar cinco palabras con mi entendimiento, para enseñar también a otros, que diez mil palabras en lengua desconocida".

Describe claramente cómo debe usarse la interpretación, enfatizando que debe ser entendible y ordenada.

"Por tanto, el que habla en lengua, ore para que pueda interpretar." (1 Corintios 14:13)

Aplicación para la iglesia hoy

La interpretación de lenguas debe practicarse con respeto, orden y discernimiento.

Es importante que la iglesia tenga personas con el don para interpretar, evitando confusiones.

La práctica debe promover la edificación y el entendimiento de todos los asistentes.

Se recomienda que en reuniones públicas, el don de interpretación sea ejercido en un contexto de disciplina y orden, y siempre en armonía con la enseñanza bíblica.

Resumen

La interpretación de lenguas es un don espiritual que permite traducir o expresar en palabras comprensibles los mensajes en lenguas desconocidas o espirituales, con el propósito de edificar a la iglesia. Es una manifestación sobrenatural del Espíritu Santo, que debe ejercerse en orden, con disciplina y con el objetivo de traer claridad y edificación a la congregación. La Biblia enfatiza que, para que el uso de lenguas sea efectivo y edificante, debe estar acompañado del don de interpretación, garantizando que todos puedan entender y recibir el mensaje.

LECCION 11

Desafíos y Malentendidos sobre los Dones Espirituales

"Los desafíos son oportunidades disfrazadas;

enfrenta cada malentendido con amor y verdad."

Introducción:

A pesar de la importancia de los dones espirituales en la vida de la iglesia, existen desafíos y malentendidos que pueden obstaculizar su correcta comprensión y uso. Esta lección abordará algunos de estos desafíos, ofrecerá respuestas a críticas comunes y proporcionará orientación sobre cómo superar los obstáculos en la práctica de los dones espirituales.

Abusos y Extremismos

Uno de los mayores desafíos en la práctica de los dones espirituales es el abuso o la manifestación extrema de estos. Esto puede llevar a divisiones dentro de la iglesia y a la confusión sobre la verdadera naturaleza de los dones.

Referencia Bíblica: 1 Corintios 14:40: "Pero hágase todo decentemente y con orden."

La iglesia debe establecer guías claras para el ejercicio de los dones, especialmente en situaciones de adoración pública. Esto puede incluir la formación de líderes que puedan dirigir la práctica de los dones con sabiduría y discernimiento, asegurando que se mantenga el orden y el respeto en el culto.

Dudas y Temores Comunes | | N | S | T | R | F | S

Los creyentes a menudo experimentan dudas y temores sobre sus propios dones o sobre los dones de los demás. Esto puede deberse a la falta de conocimiento o a experiencias pasadas negativas.

Referencia Bíblica: 1 Corintios 12:8-13 "El amor nunca deja de ser; pero las profecías se acabarán, y cesarán las lenguas, y la ciencia acabará. 9 porque en parte conocemos, y en parte profetizamos; 10 más cuando venga lo perfecto, entonces lo que es en parte se acabará. 11 cuando yo era niño, hablaba como niño, pensaba como niño, juzgaba como niño; más cuando ya fui hombre, dejé lo que era de niño. 12 ahora vemos por espejo, oscuramente; más entonces veremos

cara a cara. Ahora conozco en parte; pero entonces conoceré como fui conocido. 13 y ahora permanecen la fe, la esperanza y el amor, estos tres; pero el mayor de ellos es el amor."

La iglesia debe crear un ambiente donde se aliente la exploración de los dones sin temor al juicio. Esto puede incluir talleres y sesiones de enseñanza donde se aborden las inseguridades y se ofrezca apoyo en la identificación y el ejercicio de los dones.

Críticas y Objeciones Comunes

Existen críticas comunes sobre el uso de los dones espirituales, especialmente en relación a los dones más visibles como las lenguas o la profecía. Algunos pueden argumentar que estos dones no son necesarios o que son irrelevantes en el contexto actual.

Referencia Bíblica: 1 Corintios 12:30-31: "¿Tienen todos dones de sanidad?, ¿hablan todos lenguas?, ¿interpretan todos? 31 procurad, pues, los dones mejores. Mas yo os muestro un camino aún más excelente."

La iglesia debe estar dispuesta a abordar estas críticas con amor y verdad. Esto puede implicar estudios bíblicos que expliquen la relevancia y el propósito de cada don en la actualidad, así como testimonios de cómo estos dones han impactado positivamente la vida de la iglesia y la comunidad.

Conclusión

Los desafíos y malentendidos en relación a los dones espirituales son reales, pero no insuperables. A través de la enseñanza adecuada, el apoyo mutuo y una cultura de respeto, la iglesia puede navegar estos obstáculos y permitir que los dones espirituales florezcan en su comunidad. Al hacerlo, cada miembro podrá contribuir de manera significativa al cuerpo de Cristo, fortaleciendo la iglesia y alcanzando al mundo con el mensaje del evangelio. La clave está en recordar que los dones son regalos de Dios, destinados a ser usados para su gloria y la edificación de su pueblo.

Preguntas:

¿Cuáles son algunos de los malentendidos que has escuchado sobre los dones espirituales?

¿Cómo puedes contribuir a aclarar esos malentendidos en tu iglesia?

¿Qué desafíos personales enfrentas al ejercer tus dones y cómo puedes superarlos?

LECCION 12

Ejemplos del Uso de los Dones y Conclusión

Los ejemplos de uso de dones espirituales en la vida de los creyentes son poderosos recordatorios de cómo Dios trabaja en y a través de su pueblo. Esta lección explora historias de la Biblia que ilustran el impacto de los dones espirituales, mostrando su relevancia para la iglesia hoy.

Textos Bíblicos adicionales:

Don de sabiduría

Hechos 15:13-21: Santiago ofrece una sabia decisión para resolver el conflicto sobre los gentiles convertidos. Su consejo refleja la sabiduría que proviene del Espíritu para guiar a la iglesia en momentos críticos.

Don de fe

Hechos 27 El apóstol Pablo muestra una fe extraordinaria al confiar en la promesa de Dios de que todos los que estaban en el barco serían salvados, incluso en medio de la tormenta. Su fe en la promesa divina es un ejemplo claro de este don en acción.

Don de sanidades

Hechos 3:1-10 Pedro sana a un hombre cojo en la puerta del templo, mostrando el don de sanidad otorgado por el Espíritu para la gloria de Dios y para edificar a la comunidad.

FG Global

Don de milagros

Hechos 9:36-42 Pedro resucita a Tabita (Dorcas) después de su muerte, demostrando un milagro que confirma la autoridad y el poder de Dios en su ministerio.

Don de profecía

Hechos 21:10-11 El profeta Agabo advierte a Pablo sobre los peligros que enfrentará en Jerusalén, mostrando el don de profecía mediante la cual Dios revela su voluntad en momentos específicos.

A lo largo de este manual, hemos explorado en profundidad el tema de los dones espirituales, su importancia, su clasificación y su uso en la vida de la iglesia. Los dones son regalos divinos que nos permiten servir, edificar y glorificar a Dios, y cada creyente tiene un papel único que desempeñar en este hermoso cuerpo que es la iglesia.

La Importancia de los Dones Espirituales

Los dones espirituales no son solo habilidades o talentos; son manifestaciones del Espíritu Santo que se nos otorgan para el beneficio de la comunidad de fe. 1 Pedro 4:10 nos recuerda: "Cada uno según el don que ha recibido, ministre a los otros, como buenos administradores de la multiforme gracia de Dios." Este versículo subraya la responsabilidad que tenemos de usar nuestros dones no solo en beneficio personal, sino para el bien de nuestros hermanos y hermanas en la fe.

La Unidad en la Diversidad

La diversidad de dones es un reflejo de la creatividad de Dios y de su deseo de que todos formemos parte activa de su obra. 1 Corintios 12:12-14 nos enseña que, así como el cuerpo humano tiene diferentes partes que trabajan juntas, la iglesia está compuesta por muchos miembros con diferentes dones que deben unirse en unidad. La iglesia de hoy debe esforzarse por cultivar un ambiente de aceptación y celebración de esta diversidad, donde cada miembro se sienta valorado y apreciado.

Enfrentando Desafíos y Malentendidos

A lo largo de nuestra exploración, también hemos reconocido los desafíos y malentendidos que pueden surgir en relación con los dones espirituales. Es vital que la iglesia aborde estos problemas con gracia y verdad, creando un espacio seguro para la discusión y la enseñanza. Hebreos 12:11 nos recuerda que la disciplina y la corrección pueden ser difíciles, pero son esenciales para nuestro crecimiento espiritual. La educación y el apoyo mutuo son herramientas clave para superar estos obstáculos.

Llamado a la Acción

Finalmente, este manual no es solo un recurso informativo, sino un llamado a la acción. Cada creyente está invitado a descubrir sus dones, desarrollarlos y ponerlos en práctica. Romanos 12:6 nos exhorta: "De manera que, teniendo diferentes dones, según la gracia que nos es dada, si el de profecía, úsese conforme a la fe." La iglesia debe ser un lugar donde se anime a cada miembro a servir, a crecer y a contribuir al cuerpo de Cristo.